



05/05/2025

-GUERRA EN UCRANIA

Drones navales ucranianos derriban aviones rusos en una primicia militar, según afirma Kiev.

Ucrania informaba ayer haber derribado dos aviones de combate rusos utilizando drones navales equipados con misiles modificados de fabricación estadounidense, en lo que, según oficiales militares en Kiev, es el primer ataque de este tipo en la historia de la guerra. Los drones navales *Magura-7*, desplegados por la agencia de inteligencia militar de Ucrania, conocida como HUR, dispararon misiles contra dos aviones *Su-30* que volaban cerca del puerto ruso de Novorossiysk, en el Mar Negro. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Por su parte, Rusia anuncia haber frustrado un ataque con drones ucranianos contra Moscú.

Rusia anunciaba ayer noche que había frustrado un ataque con drones ucranianos contra Moscú, pocos días antes de las celebraciones del 9 de mayo que conmemoran la victoria sobre la Alemania nazi en 1945. Según el alcalde de Moscú, Sergei Sobyannin, las defensas aéreas “repelieron un ataque de cuatro drones” sin causar “daños ni víctimas”. [LE FIGARO](#)

Más defensas aéreas estadounidenses están en camino para ayudar a Ucrania.

Un sistema de defensa aérea Patriot, con base en Israel, será enviado a Ucrania tras su reacondicionamiento, según informaban recientemente cuatro responsables estadounidenses, tanto actuales como retirados, mientras los aliados occidentales están discutiendo la logística para que Alemania o Grecia envíen otro. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Ucrania rechaza el llamamiento ruso a un alto el fuego de tres días.

El presidente ucraniano declaraba el pasado sábado que Ucrania no se adherirá a un alto al fuego de tres días propuesto por Rusia, afirmando que una tregua tan corta no ayudaría en las negociaciones para una paz duradera. Asimismo, Zelensky señalaba ayer que “no creía” que Rusia respetara dicha tregua de tres días que coincidiría con las celebraciones del Día de la Victoria en Moscú. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Putin afirma que en Ucrania no ha surgido la necesidad de utilizar armas nucleares.

El presidente ruso, Vladimir Putin, señalaba ayer que la necesidad de utilizar armas nucleares en Ucrania no ha surgido y que espera que no surja. En un documental de la televisión estatal rusa sobre sus 25 años en el poder, Putin



05/05/2025

afirmó que Rusia tiene la fuerza y los medios para llevar el conflicto en Ucrania a lo que denominó una “conclusión lógica”. [THE GUARDIAN](#)

Bombardeada por Rusia, Odesa libra ahora una batalla cultural.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la división de Odesa, por el intento de renombrar calles y retirar estatuas asociadas con la Rusia imperial. Aunque muchos residentes se oponen a la guerra de Rusia, temen que la ley destruya el carácter de la ciudad.

El último regalo de Kim Jong-un a Rusia son los trabajadores migrantes.

Tras haber ayudado al presidente ruso Vladimir Putin a resistir la presión de la guerra en Ucrania enviándole soldados y armas, en el marco de su creciente alianza, el líder norcoreano Kim Jong-un ofrece trabajadores, uno de los mayores problemas de Putin, creado por la caída de la tasa de natalidad del país y agravado por la guerra. Cientos de miles de rusos han muerto en los combates, según estimaciones occidentales, e innumerables otros han huido del país. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (FRANCIA - REINO UNIDO)

Reservas en el ejército francés: Ante la avalancha de solicitudes, el ejecutivo debe gestionar una “crisis de crecimiento”.

Según el ministerio de defensa francés, el deterioro de la situación internacional está generando una oleada sin precedentes de solicitudes entre los franceses para la reserva operativa -un cuerpo de civiles de entre 17 y 72 años, dispuestos a dedicar entre 10 y 120 días de su tiempo a las fuerzas armadas cada año- que coloca a las fuerzas armadas del país en una situación delicada, con falta de respaldo financiero y en un contexto de restricciones presupuestarias. [LE MONDE](#)

Wallis y Futuna, en el centro de un ejercicio militar internacional.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre el ejercicio Croix du Sud, organizado cada dos años por Francia y que finalizaba ayer, reuniendo a militares de veinte naciones, que acoge por primera vez el archipiélago en el Pacífico Sur, el cual se mantiene, sin embargo, alejado de los retos de la estrategia francesa en la región del Indo Pacífico.

Starmer elogia la “dedicación desinteresada” de las fuerzas armadas antes del aniversario del Día de la Victoria en Europa.

El primer ministro ha elogiado la dedicación altruista de quienes sirvieron en el ejército antes del aniversario del Día de la Victoria en Europa, tras la



05/05/2025

presentación por parte del gobierno de un nuevo sistema de apoyo de 50 millones de libras para veteranos. En una carta abierta para conmemorar los 80 años del fin de la II Guerra Mundial en Europa, el primer ministro afirma que el sacrificio realizado por los miembros de las fuerzas armadas fue una deuda que “nunca podrá ser saldada por completo”. [THE GUARDIAN](#)

-EEUU

Trump dice que “no descarta” usar la fuerza militar para controlar Groenlandia.

Durante una entrevista en la cadena de televisión NBC, el presidente estadounidense no descartaba ayer el uso de la fuerza militar para obtener el control de Groenlandia, la isla más grande del mundo y territorio autónomo dentro de Dinamarca, miembro de la OTAN junto con EEUU. Desde que asumió el cargo, Trump ha expresado repetidamente la idea de una expansión estadounidense en Groenlandia, provocando una condena generalizada y malestar tanto en la propia isla como en la comunidad diplomática mundial. [THE GUARDIAN](#)

El nuevo comandante del ejército del Pacífico de EEUU presenta su estrategia hacia China.

Tras seis meses en el nuevo puesto, el general estadounidense Ronald Clark considera que el “comportamiento agresivo” de China ha agravado el entorno en la región del Indo-Pacífico, y afirma que los “tiempos extraordinarios” exigen fuerzas terrestres ágiles, nuevos sistemas de misiles y una mentalidad diferente. Alejándose de la era anterior de la lucha contra insurgencias, el ejército estadounidense ha creado nuevas unidades ágiles para operar en territorios de primera línea, incluyendo la primera cadena de islas. En caso de conflicto, la idea sería que estas fuerzas se dispersaran, atacaran objetivos chinos desde tierra, recopilaran información valiosa del espacio de batalla y crearan espacios para que las fuerzas aéreas y navales estadounidenses pudieran maniobrar. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ORIENTE MEDIO: ISRAEL -YEMEN - SIRIA

Los ataques aéreos israelíes causan al menos 40 muertos en Gaza, según fuentes oficiales.

Los ataques aéreos israelíes dejaban al menos 40 muertos en Gaza entre el viernes y el sábado, según informaban responsables de defensa civil en el devastado territorio palestino, mientras el gobierno israelí se preparaba para ordenar la expansión de su ofensiva militar. [THE GUARDIAN](#)



05/05/2025

Aprobado en Israel un plan que incluye la conquista de la franja de Gaza.

El gabinete político y de seguridad israelí aprobaba durante la pasada noche la expansión de la ofensiva israelí en Gaza, que incluirá la conquista de la franja de Gaza y la promoción de la salida voluntaria de los gazatíes del territorio palestino, según informaba este lunes una fuente oficial israelí. [LE FIGARO](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Israel es acusado por Hamas de utilizar la ayuda humanitaria como medio de “chantaje político”.

En un comunicado emitido este lunes, Hamás acusaba a Israel de utilizar la ayuda humanitaria como método de chantaje político y de ser responsable del agravamiento de la catástrofe humanitaria en la franja de Gaza. [LE FIGARO](#)

Cómo Israel llevó su guerra a Cisjordania.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre las acciones de Israel en Cisjordania, que los grupos de derechos humanos consideran desproporcionadas, donde más de 900 palestinos han muerto desde el 7 de octubre de 2023 en territorio ocupado mientras Netanyahu despliega ataques aéreos.

“La opinión de The Guardian sobre el bloqueo israelí a Gaza: el hambre como arma de guerra”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre las condiciones cada vez más desesperadas en Gaza, donde la reanudación de la ayuda humanitaria es esencial para salvar vidas civiles.

Un misil hutí impacta cerca del aeropuerto de Tel Aviv.

Un misil balístico lanzado desde Yemen impactaba ayer cerca de la terminal principal del aeropuerto internacional de Israel, cerca de Tel Aviv, después de que el ejército no lograra interceptar el proyectil, aparentemente dirigido a uno de los puntos más sensibles del país. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#), [LE MONDE](#)

Netanyahu promete actuar contra los hutíes tras el ataque al principal aeropuerto de Israel.

Benjamin Netanyahu prometía ayer que Israel contraatacará a los hutíes de Yemen y a sus “maestros terroristas iraníes” después de que un misil lanzado por la milicia impactase sobre el perímetro del principal aeropuerto internacional israelí. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Los hutíes acusan a EEUU de una docena de ataques contra Saná.

Los hutíes en Yemen afirmaban este lunes que una docena de ataques atribuidos a EEUU tuvieron como objetivo la capital, Saná, y sus alrededores, en



un momento en que Washington lleva a cabo una campaña de bombardeos casi diaria contra estos rebeldes proiraníes. [LE FIGARO](#)

El primer ministro del gobierno de Yemen anuncia su dimisión.

El primer ministro del gobierno de Yemen reconocido internacionalmente, Ahmad bin Mubarak, anunciaba su dimisión este fin de semana, alegando no haber podido ejercer plenamente sus poderes. [THE GUARDIAN](#)

Israel afirma que los ataques aéreos en Siria son un “mensaje” para proteger a la minoría drusa.

Aviones de guerra israelíes llevaban a cabo una serie de ataques aéreos en las afueras de Damasco y en toda Siria, la noche del pasado viernes, tras las advertencias de las autoridades israelíes de que el país intervendría para proteger a la minoría drusa siria. Los ataques aéreos tuvieron como objetivo una base militar siria en Harasta, un suburbio de Damasco, y objetivos desconocidos en las provincias de Deraa, en el sur de Siria, y Hama, en el noroeste, resultando muerto un civil y otros cuatro heridos. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Walid Jumblatt, líder político de los drusos libaneses: “El peor escenario sería que los drusos sirios se vieran empujados a un enclave”

Entrevista de [LE MONDE](#) con el líder de la comunidad drusa en el Líbano, que muestra su preocupación por la espiral de desestabilización en curso en la región.

SUR Y CENTRO DE ASIA: INDIA – PAKISTÁN

El hombre más poderoso de Pakistán sale de las sombras para enfrentarse a la India.

Tras el mortífero atentado terrorista ocurrido hace casi dos semanas en la parte de Cachemira controlada por India, el jefe del ejército pakistaní, el general Syed Asim Munir, ha dado un paso al centro de la creciente tensión entre Pakistán e India. Aunque suele trabajar entre bastidores, el general pakistaní ha estado moldeando el tono de Pakistán en la crisis de Cachemira con su propio discurso duro. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Cronología de las tensiones entre India y Pakistán por Cachemira.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre un conflicto latente entre India y Pakistán, reavivado por el ataque terrorista del 22 de abril en Cachemira, que podría derivar en una confrontación militar.



05/05/2025

ÁFRICA: CONFLICTO EN SUDÁN

El ejército de Sudán afirma que las fuerzas paramilitares atacaron objetivos civiles.

Las fuerzas paramilitares sudanesas atacaban ayer un aeropuerto, un almacén y varias instalaciones civiles en la ciudad oriental de Puerto Sudán, en el Mar Rojo, provocando "explosiones dispersas", según un portavoz del ejército sudanés. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

EUROPA: ELECCIONES RUMANÍA

Un aliado de extrema derecha de Trump logra una victoria decisiva en la primera vuelta de las elecciones presidenciales de Rumanía.

Con el 99% de los votos contados a última hora del domingo, la ultraderechista Alianza para la Unión de Rumanos (AUR) del ultranacionalista George Simion, "aliado natural" de Donald Trump, que se opone a la ayuda militar a Ucrania y ha vilipendiado a los líderes de la UE, ha ganado la primera vuelta de la repetición de las elecciones presidenciales de Rumanía y se enfrentará a un centrista en la segunda vuelta. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)